

# Wiki auf Erfolgswelle

**Rekord.** Mit über 10.000 Artikeln ist das Salzburgwiki der SN das fünftgrößte Regionalwiki der Welt.

LISA MARIA BACH

**SALZBURG (SN).** Ziemlich genau drei Jahre ist es her, dass die Salzburger Nachrichten ihr Online-Regionalwiki ins Leben riefen. Im Februar 2007 wurde das Projekt Salzburgwiki unter dem Motto „Ein Land schreibt sich neu“ gestartet. Idee dahinter war, eine offene Plattform für das Bundesland Salzburg zu schaffen, die sämtliche Informationen mit Salzburgbezug sammelt und der Allgemeinheit zur Verfügung stellt – frei nach dem Wikipedia-Prinzip. Die Artikel werden auf der Seite [www.salzburg.com/wiki](http://www.salzburg.com/wiki) je nach Themenbereichen in verschiedenen Rubriken angezeigt. Neben den Portalen „Geografie“ und „Geschichte“ gibt es beispielsweise auch das Portal „Personen“, „Sport“ oder „Tourismus“.

Schnell gewann das Regionalwiki an Eigendynamik: Immer mehr Benutzer registrierten sich

auf der Webseite, legten eigene Artikel an oder bearbeiteten und ergänzten die vorhandenen Einträge. Kürzlich wurde nun die 10.000er-Grenze geknackt, als Peter Krackowizer seinen Beitrag über die Straßenrennen in Hallein verfasste (Auszug siehe Kasten). Wie der Zufall es will, ist Krackowizer ein Mann der ersten Stunde: Er war der erste externe Benutzer, der sich für das Salzburgwiki registrierte. Mittlerweile arbeiten über 1300 registrierte User an der Plattform mit.

## Wiki ist Top-Quotenbringer

Salzburgwiki ist heute einer der Quotenbringer von [salzburg.com](http://salzburg.com): Mit knapp 250.000 Page impressions monatlich rangiert es beständig unter den Top 3 der am häufigsten aufgerufenen Seiten der Plattform. Und auch weltweit mischt es ganz vorne mit: Derzeit liegt es auf Rang 5 der größten Regionalwikis der Welt.

## DER 10.000ste BEITRAG

Straßenrennen in Hallein fanden zwischen 1951 und 1954 statt. Das erste Rennen fand nur als Motorradrennen statt, die weiteren auch mit einem Automobil-Sportwagen-Rennen und einem Motorradlauf, der zur österreichischen



Staatsmeisterschaft zählte. Das erste Rennen fand vor 3.000 Zuschauern auf einem Kurs von 1,3 Kilometer in Richtung Neualm statt. 5.000 Sportbegeisterte sahen 1952 wieder spannende Rennen. Diesmal bereits auf dem 2,6 km langen Stadtkurs auf dem Gelände der „Neuen Heimat“.